
Sifón del postrasvase del Tajo-Segura, una las principales infraestructuras del acueducto. Los bancales que
atraviesa son del regadío tradicional de la huerta de Orihuela, regados por el río Segura. / TONY SEVILLA

«Una gestión deplorable», «muy perjudicial para la
agricultura de  », «nos ha quitado mucha agua», «ha
dañado gravísimamente al sector» o «una ministra que
siempre ha creído que el campo es para pasear y no para
generar  »... Son solo algunas de las expresiones que
han dedicado a la gestión de la ministra   los
principales representantes del sector agrícola de la provincia, tras
su confirmación como cabeza de cartel del   para las
próximas   europeas.

Un compromiso que deja vacante el Ministerio para la
Transición Ecológica y Reto Demográfico (Miteco) que dirige
desde 2018, y a expensas de lo que pueda pasar si hay
elecciones generales anticipadas. 

Los regantes celebran la marcha de Ribera a Europa
pero ven con pesimismo el relevo

El sector agrario de la provincia considera negativo que el perfil «ambientalista» de la ministra se traslade a
la Eurocámara

Tacha como muy «perjudicial» su decisión de recortar el trasvase Tajo-Segura sin considerar a los técnicos
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Teresa Ribera en un encuentro de ministros en Bruselas / EFE/OLIVIER HOSLET

Recorte del trasvase
Ribera deja el ministerio y su impronta en la modificación a la
baja de los volúmenes de recursos hídricos que llegan a la
provincia desde el  . Su objetivo era
garantizar los caudales ecológicos del río que abastece al
acueducto y riega Murcia y Alicante desde hace más de cuatro
lustros, garantizando entre otras cosas el suministro urbano.
Aunque ambos abastecimientos son cada vez más dependientes
del agua desalinizada en el sur de la provincia.

El marcado perfil ambientalista de Ribera ha sido
considerado por los   como determinante para
que la ministra se mantuviera alejada de la realidad de un
sector donde sus decisiones tenían un impacto decisivo y
directo, mucho más relevante de lo que pueda disponer el
Ministerio de Agricultura.

Mejor lejos
Los regantes muestran sin circunloquios su satisfacción por el
hecho de que deje el cargo. Pero no esconden tampoco su temor
a lo que pueda hacer desde la  , sobre todo si logra
acceder a la responsabilidad de comisaria de Medio Ambiente.
Tienen muy pocas expectativas puestas en que el relevo de
Ribera en el Miteco difiera mucho en sus formas de hacer de la
estrategia que ha seguido la hasta ahora ministra desde 2018. 
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Scrats
«Nos ha quitado mucha agua, y nos ha hecho padecer
mucho. Le deseo lo mejor a nivel personal. Pero que se vaya
allí, a Europa, y si puede que ayude a los regantes de
toda  ». Así lo ve José Andújar, presidente de la
Comunidad Riegos de Levante Margen Derecha del Río Segura y
vocal del Sindicato Central de Regantes del Acueducto Tajo-
Segura . A los regantes de Alicante «nos ha
perjudicado gravemente». Para el veterano representante de los
regantes del Tajo, cada vez que Ribera ha tenido la opción de que
llegase más agua del   «y nos podía dar 20 hectómetros»,
no explicaba por qué «nos lo quitaba, daba razones políticas y no
técnicas». 

Recuerda que con la aprobación de los nuevos planes
hidrológicos de cuenca el Consejo de Estado le indicó que no
podía llevarlos para su validación al Consejo de Ministros hasta
que no se hubieran aclarado las posiciones de las
confederaciones del Tajo y el Segura y «unir ambos intereses».
Pero señala Andújar que la ministra desoyó al Consejo de
Estado. «Al final nos ha llevado a los tribunales. Una política que
presume de hacer diálogo lo último que debe hacer es obligarte
a ir a los tribunales. Hemos tenido que recurrir porque ha
decidido una reducción injusta de los caudales». 

Huerta tradicional de la Vega Baja desde el Cabezo de Hurchillo / D. PAMIES

«Nos ha quitado mucha agua y hecho
padecer mucho, sin un criterio técnico»
José Antonio Andújar
— Presidente de la Comunidad de Riegos de Levante Margen Derecha
del Segura
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Política, no técnica
Para el SCRATS, Ribera no dio razones técnicas «que nosotros
sí hemos presentado», y traslada el impacto de estas decisiones
durante su gestión ministerial al día a día de las comunidades de
regantes. «Debería haber demostrado que no perjudicaba a miles
de familias», sostiene Andújar en referencia a las 400 familias que
dependen de la comunidad de regantes que preside. Familias
que sacan adelante pequeñas explotaciones agrícolas aunque
alguna «finca grande» también hay. «Llevamos seis meses
recogiendo el agua del río Segura con todos los contaminantes
que tiene para estirar el agua y tenerla todo el año», asegura. 

Asaja Alicante
Para  , presidente de  , la
decisión del PSOE con su candidata a Europa tiene una doble
lectura: «Es bueno porque nos la quitamos de aquí. Pero es muy
malo porque su objetivo es ser comisaria europea de Medio
Ambiente». «Eso sería -insiste- horrible con las leyes en marcha
de bienestar  , todo el tema del agua...Aun nos lo pondría
peor desde la Unión Europea». Es precisamente ese perfil
ambientalista y de lucha contra el   lo que la ha
llevado a encabezar el cartel de las europeas con el foco puesto
en el voto joven y urbano. También se le atribuye el mérito de
haber logrado la negociación de la excepción ibérica en el precio
de la energía eléctrica. 

Grave
Pero el sector agrícola alicantino tiene una visión muy
distinta: «Ha marcado una serie de políticas que han dañado
gravísimamente al sector primario». Algunas de ellas,
mantiene , se están rechazando en el Parlamento ahora.
Desde el punto de vista de la gestión del agua, «la naturaleza nos
está demostrando que sus políticas son un absoluto fracaso si
pensamos en el caso de Barcelona. Que esta ciudad se encuentre

«Espero que le vaya bien en lo personal,
pero mal en lo político y profesional»
José Vicente Andreu— Presidente de Asaja Alicante
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sin agua en una situación crítica, y que a 65 kilómetros tengan la
solución y no quieran ni valorarla...». Para Asaja esta es la
política del PSOE, pero Ribera «es su máximo exponente y
defensora». Andreu piensa que deja el ministerio asumiendo
que sus políticas están siendo «un fracaso e intenta buscarse una
salida donde pueda seguir influyendo con su línea de
pensamiento» desde el ámbito europeo. «Le deseo lo mejor en lo
personal, pero lo peor en lo político y profesional», remató. 

La Unió
Por su parte, Carles Peris,

, coincide también en lamentar que   haya desplegado
a lo largo de su gestión «un perfil tan ambientalista» y habla de
cierto alivio por el hecho de que vaya a estar y gestionar en
Europa. «Ha sido muy polémica por el tema del agua. Para el
sector agrario, sobre todo en el sur, no nos ha ido demasiado
con ella. Cualquier relevo difícilmente tendrá una postura tan
ambientalista en vez de agrarista, productiva y de realidad
económica, de un sector tan importante como la agricultura».
Peris aclara que los agricultores son los primeros en hacer
prácticas más sostenibles de cara al consumidor para mantener
un sector económico esencial en Alicante, «necesitamos a
alguien que desde la parte de Medio Ambiente entienda que
el sector agrario se debe defender porque hacemos un papel
fundamental para el medio ambiente. Mejor que nosotros no
hay nadie para ello», sentencia. 

«Difícilmente quien cubra la vacante puede
hacerlo peor. Mejor que esté lejos»
Carles Peris— Secretario General de La Unió

 secretario general de La
Unió Ribera

«Su gestión ha sido deplorable. Cree que el
campo solo sirve para pasear»
Ángel Urbina
— Presidente de la Junta de Usuarios del Vinalopó, L´Alacantí y el
Consorcio de Marina Baixa

https://launio.org/
https://launio.org/
https://www.informacion.es/tags/teresa-ribera/


Junta de Usuarios del Vinalopó, l
´Alacantí y Marina Baixa
Igualmente crítico en la valoración de la gestión de la ministra
Ribera es Ángel Urbina, presidente de la Junta Central de
Usuarios del  , l’Alacantí y el Consorcio de Aguas de
la  . «Siempre ha creído que tiene formación técnica
pero es una abogada ambientalista que considera que el campo
solo está y debe estar disponible para pasear. No para generar
alimentos y alimentarnos a todos». Desde esta perspectiva,
considera que su gestión «ha sido deplorable para la agricultura
de Alicante», en especial a la hora de recortar los caudales del
trasvase Tajo-Segura con destino a las explotaciones
agrícolas alicantinas. «Si se va mejor para Alicante. Pero habrá
que llevar cuidado por si, encima, termina siendo comisaria de
Medio Ambiente», agrega. Urbina descarta que la estrategia del
Gobierno vaya a cambiar en referencia a su política de gestión
del agua con la persona que ocupe el puesto de Ribera, una
política que, a su juicio, está marcada por Cristina Narbona,
diputada y presidenta del PSOE, que fue, además, ministra de
Medio Ambiente.
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